

Sitzung der 94. Europaministerkonferenz

am 13./14. März 2024 in Lübeck

Wahlaufruf zur Europawahl 2024

Wir, die Europaministerinnen und Europaminister der Länder, rufen alle wahlberechtigten Bürgerinnen und Bürger in Deutschland auf, am 9. Juni zur Europawahl zu gehen. Das Europäische Parlament ist das einzige direkt gewählte Organ der Europäischen Union. Mit Ihrer Stimme entscheiden Sie, durch welche 96 Personen Deutschland in den kommenden fünf Jahren im Europäischen Parlament vertreten wird.

Durch Ihre Teilnahme an der Europawahl nehmen Sie als Wählerinnen und Wähler aktiv Einfluss auf die Zukunft der Europäischen Union. Dies gilt explizit auch für die junge Generation. Insbesondere dürfen in Deutschland erstmals auch 16- und 17-Jährige das Europäische Parlament wählen.

Die Krisen der vergangenen Jahre haben uns eindrücklich vor Augen geführt, dass sich die europäischen Staaten in einer globalisierten Welt nur gemeinsam behaupten können. Viele der aktuellen Herausforderungen erfordern eine europäische Antwort. Hierzu gehören der russische Angriffskrieg gegen die Ukraine und grundsätzliche Fragen der gemeinsamen Außen- und Sicherheitspolitik. Ebenso benötigt wird ein gemeinsames Vorgehen in der Migrationspolitik. Auch der Klimawandel, die Digitalisierung, der Erhalt der Wettbewerbsfähigkeit sowie Desinformation und Hassrede sind Herausforderungen, die nicht ausschließlich auf nationalstaatlicher Ebene bewältigt werden können.

Die Europäische Union fußt auf ihren Grundwerten, insbesondere Demokratie und Rechtsstaatlichkeit. Sie sichert Frieden, Freiheit und Wohlstand in Europa und schafft Ihnen als Bürgerinnen und Bürgern vielfältige Entfaltungsmöglichkeiten und gewährleistet hohe Standards im täglichen Leben. Gute Beispiele sind eine stabile gemeinsame Währung, die Möglichkeit zum grenzüberschreitenden Arbeiten und Lernen, der gesetzliche Krankenversicherungsschutz im EU-Ausland sowie Mobiltelefonie und Datenroaming in anderen Mitgliedstaaten ohne Zusatzgebühren.

Jede Stimme ist wichtig! Setzen Sie bei der Europawahl ein starkes Zeichen für die Unterstützung europäischer Werte und der Errungenschaften der Europäischen Union.

Tragen Sie aktiv dazu bei, die Demokratie und den Zusammenhalt in Europa zu stärken! Stimmen Sie am 9. Juni für die Zukunft Europas!